

Trump asume hoy el poder ante un mundo en alerta

La preocupación y la incertidumbre predominan en la jura del cargo del 45º presidente de Estados Unidos, un hombre forjado en los escenarios

MARC BASSETS, **Washington**
Donald John Trump, nacido hace 70 años en Nueva York, empresario y estrella televisiva, se convertirá hoy en el 45º presidente de Estados Unidos. Su país y el mundo asisten en tensión al acontecimiento, en una ceremonia inaugural que culmina el desconcertante ascenso a la cumbre del poder global de quien hace pocos meses era un personaje forjado en los escenarios y ante las cámaras, con una irresistible pulsión hacia los excesos verbales, la provocación y los exabruptos. Su presidencia arranca marcada por la polarización, por su carácter imprevisible y por su falta de experiencia política. Otras características, como los conflictos de intereses con sus empresas, la exaltación del nacionalismo y el proteccionismo y su admiración por el presidente ruso, Vladimir Putin, permiten pronosticar una etapa de sobresaltos que explican la preocupación con la que es recibido.

La jornada inaugural congrega hoy a decenas de miles de personas en Washington para celebrar el traspaso pacífico del poder, solo perturbado, desde la fundación de EE UU, por la guerra civil. Trump jurará su cargo ante el presidente del Tribunal Supremo, John Roberts, con dos ejemplares de la Biblia: uno, suyo, que le regaló su madre cuando tenía nueve años, y otro que perteneció a Abraham Lincoln, el presidente que acabó con la esclavitud.

PÁGINAS 3 A 8

El enemigo número uno de México

P7



Donald Trump y su esposa, Melania, ayer ante el monumento de Abraham Lincoln en Washington. / M. NGAN (AFP)

El tiroteo de un alumno en Monterrey aviva el debate sobre la cultura del terror

“A este niño le dimos 10 años de violencia”

PABLO FERRI, **Monterrey**
¿Desde cuándo está normalizada la violencia en Monterrey? Una exprofesora de la escuela de esta ciudad del norte de México en la que el miércoles un alumno de 15 años abrió fuego contra sus compañeros, una activista y una defensora de derechos humanos intentan responder esta pregunta. “A este niño le dimos 10 años de

violencia”, afirma la Hermana Consuelo, reconocida activista de derechos humanos, en referencia a la década que ya cumple la guerra contra el narcotráfico en México. Tiroteos, hombres colgados, manuales para sobrevivir a las balaceras. “La violencia se ha convertido en una manera de vivir, de solucionar problemas”, sentencia.

PÁGINA 9

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Un juez clave de Petrobras muere en un accidente de aviación

Teori Zavascki lideraba las investigaciones en el Supremo brasileño

AFONSO BENITES, **Brasilia**

El magistrado Teori Zavascki, de 68 años y que lideraba las investigaciones en el Tribunal Supremo brasileño del caso Petrobras, la operación que lleva dos años destapando cientos de casos de desvío de fondos públicos y sobornos entre políticos, murió ayer al estrellarse el avión en el que viajaba hacia Río de Janeiro. En febrero debía decidir si homologaba las acusaciones de la empresa Odebrecht contra importantes políticos. Su muerte puede retrasar ahora durante meses las investigaciones.

PÁGINA 11

El ‘caso Nisman’ aumenta la grieta política en Argentina

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**

El aniversario de la muerte del fiscal argentino Alberto Nisman, justo cuando investigaba el supuesto encubrimiento de Cristina Fernández de Kirchner en el atentado contra un centro judío, reabre la brecha política del país. Partidarios del Gobierno de Macri apoyan la tesis de que se trató de un asesinato. El kirchnerismo defiende que fue un suicidio.

P12

ADEMÁS

La Transición española bajo los ojos de la CIA

Documentos desclasificados por la CIA indican que la agencia de EE UU creía que el socialista Felipe González gobernaría en coalición frente a la ultraderecha.

P22

Tropas senegalesas cercan al presidente de Gambia

P14



Paul McCartney reclama los derechos de los Beatles

P25

Los toros regresan a Bogotá en medio de la polémica

P27